

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN**

#### **6.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian tentang Negosiasi Komunikasi pernikahan Antar budaya pada anggota Kerukunan Keluarga Sulawesi Selatan penyebab terjadinya konflik yakni adanya perbedaan pada bahasa, makanan, serta kebudayaan bawaan dari masing-masing asal. Pasangan asal Sulawesi Selatan lebih suka makanan dengan ciri khas pedas serta ikan, namun tidak semua suami atau istri menyukai hal yang sama. Maka keduanya melakukan adaptasi satu sama lain agar dapat menikmati makanan bersama-sama.

Ditemukan pada keseharian Narasumber masih melakukan Negosiasi hingga pada saat ini. Setiap pasangan pula pada saat awal perkenalan mengalami proses melindungi identitas dirinya, dengan membuat nyaman pasangannya sehingga dapat melanjutkan komunikasi selanjutnya. Setelah melewati fase perkenalan, setiap individu memutuskan akan melanjutkan perkenalan ke hubungan saling mengenal lebih dalam. Selanjutnya ditentukanlah bahwa keduanya ingin menjadi pasangan dan ingin menikah secara sah di mata agama dan juga negara.

Proses menuju pernikahan ini pun terjadi proses negosiasi antara individu atau antar dua keluarga setiap pasangan. Adanya perbedaan budaya, adat, pikiran serta keinginan membuat setiap pasangan akan memunculkan negosiasi identitasnya, untuk mempertahankan harga diri serta keinginannya. Selain itu dalam fase pernikahan pun, masih terdapat proses negosiasi yang terjadi pada pasangan beda budaya narasumber penelitian ini. Setiap pasangan memiliki ciri khasnya masing-masing yang masih ingin di tunjukkan dan tidak ingin hilang dari dalam dirinya. Sebab, kebiasaan atau identitas yang dibawa ini telah melekat pada masing-masing narasumber.

Adanya perbedaan pun membuat setiap narasumber harus mengalami proses adaptasi terhadap individu pasangannya maupun kebiasaan yang telah menjadi ciri khasnya. Terlebih, adaptasi terhadap kebiasaan keluarga pasangannya yang berbeda dengan keluarganya sendiri dan setiap pasangan akan memiliki tujuan atau capaian yang ingin diraih selama menikah. Menyangkut dirinya pribadi ataupun untuk kepentingan keluarganya.

## 6.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan sebelumnya, peneliti ingin memberikan beberapa saran agar dapat menjadikan penelitian ini berguna bagi peneliti di masa mendatang, sebagai berikut:

- 1.) Diharapkan untuk peneliti selanjutnya agar dapat memperluas bahasan penelitian ini dengan menambahkan adanya informasi baru serta temuan baru yang lebih mendalam terkait negosiasi komunikasi antar budaya dan teori Komunikasi Interpersonal
- 2.) Peneliti harap supaya penelitian ini dapat menjadi acuan dan referensi bagi penelitian-penelitian selanjutnya, terlebih mengenai negosiasi komunikasi antarbudaya. Diharapkan penelitian-penelitian selanjutnya dapat lebih baik dari penelitian ini dengan mengembangkan informasi yang telah ada.